

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 6 de Mayo de 1937

NUMERO DE HOY 5.777

SALUDO A FRANCO: ¡Arriba España!

MES DE MAYO

“Iconografía de la Virgen María,”

Allá en el Oriente, refiere una leyenda, suave como caricia paternal, y poética y dulce como la plegaria de la Virgen, que hay una cosa delicada y bella, que solo florece en Tierra Santa en el día del Nacimiento de Cristo; esa es la rosa de Palestina. Y así también, en el espléndido jardín del arte, en cualquier lugar de la Cristiandad, donde hay un pintor, abre sus pétalos otra rosa divina, igual siempre en forma, colores y matices; esa rosa divina es la imagen de la Virgen María.

Desde las primeras pinturas de las Catacumbas romanas en el siglo II de Jesucristo, como la de la predicción de Isaías en la catacumba de Lucina, la Virgen Madre ostenta en sus representaciones pictóricas, la humanidad y el pudor exquisito de sensitiva, en el que a los atávicos caracteres orientales, se mezcla el purísimo don de la virginidad.

Desde el arte latino bizantino hasta la época actual, los maestros del pincel de todo el orbe católico, se han servido como de tema predilecto de las escenas de la vida de la Virgen Madre, recordando en sus iconografías con suma pulcritud, las historias más delicadas y tiernas, las más patéticas y dolorosas, las más sublimes y gloriosas, que en sus dorados fastos presenta la religión de Cristo.

Las iconas de Matía en el arte latino bizantino, con pintadas sobre fondo de oro, la Virgen coronada con ricas preseas, llevando el Niño en los brazos, está sentado en un trozo de marfil, Virgenes veneradas en Santa Sofía de Constantinopla y en los espléndidos palacios de la Corte de Bizancio y en las escapuladas basílicas, arquetipos del arte oriental. La actitud hierática ennoblecía los cristianos sentimientos del pueblo creyente, en los albores de la Edad Media. En el período gótico, la Virgen se representa más joven, está de pie ó sentada, pero siempre con el Niño en el brazo izquierdo o sobre la rodilla izquierda. Entre los pintores primitivos de la escuela flamenca, destaca Juan Van Eyck con sus virgenes neerlandesas sentadas en un trono gótico. Las Virgenes de la escuela de Siena son de un arte cuatrocentista, derivado del bizantino. Un pintor italiano, Si-

mone Martini, inició el tipo de la Madona sienesa figurada de medio cuerpo con el niño en un brazo, cuadro tan extendido. Las Virgenes de Fray Angélico, pintor florentino del cuatrocientos, parecen una visión celeste esmaltada. Mas el pintor que en el cuatrocientos destaca por las admirables obras de la Madre y del Niño, es Rafael Sancio de Urbino: es el pintor de las Madonas florentinas. En la escuela Veneciana, de brillante colorido y excelente dibujo, sobresale el famoso cuadro de Ticiano «La Asunción» y «La Coronación de la Virgen» del Greco.

Murillo pinta con asombrosa felicidad los languidos éxtasis, las visiones paradisiacas, es el pintor por excelencia del Niño divino y de la Imaculado Concepción. Zurbarán con sus elegantes cuadros de tonos floridos, el divino Morales, Ribera, Herrera el Viejo, Velázquez el pintor español más realista, Alonso Gano, Rubens, Van DycK y otros muchos maestros del arte pictórico, destacan en sus cuadros iconográficos de la Virgen María.

El cristianismo de los siglos números utilizó en sus iconas el dibujo más o menos perfecto, mejor que la forma escultórica, sirviéndose de la pintura mural, la orfebrería y el esmalte, esté en representación tan poco estética, como la que supone la disposición de los cuerpos planos con las cabezas de relieve. La combinación del estilo romano primitivo con el bizantino prerománico. En España, las imágenes talladas durante la dominación visigótica, cuya producción artística fué escasa, se mezclan con las labradas por el arte romano y bizantino. Al mismo tiempo tomaba impulso en Europa la escuela cariovingia alemana, que nacidos en el siglo VIII, tenía influencias bizantinas, extendiendo sus obras de orfebrería y esmalte por todo el Occidente. Esta escuela cariovingia duró hasta el año mil. El arte escultórico románico nació a principios del siglo XI y se desarrolló en el XII, cuando aparecieron las escuelas italianas y francesas, que extendieron su imaginaria, especialmente la virgenes llamadas románicas, por toda España. Según un famoso arqueólogo, estas virgenes, esculturas del arte románico, fueron talladas por monjes de

Cluni y del Cister, Sanjuanistas y Templárico y algunas traídas de Oriente por los Cruzados.

También del siglo XIV al XVI, se extendieron por los templos hispanos las esculturas góticas de la Madre de Dios, imágenes bellas, que de pie sobre floreadas cartelas, bajo doseletes ornados, tercián airoosamente sus mantos y con expresión risueña escuchan complacidas las plegarias de sus devotos. Finalmente, en la época del Renacimiento, se intensificó en el país, con la construcción de hermosos retablos, conteniendo exuberancia de hornacinas, la imaginaria religiosa, especialmente la representación de los actos de la vida de la Virgen.

Acostumbrados nuestros pueblos a la exhibición de las imágenes en frecuentes procesiones, tuvieron gran desarrollo, desde el siglo XVI, las imágenes vestidas cuyo valor escultórico se condensa en rostro y manos, ornando su cuerpo con mantos recamados de brillante vistosidad.

El cristianismo intenso del país es motivo, para que en él no se halle un solo pueblo que en el mes de Mayo no abrillante sus fervores a la Virgen a la que en todos los actos de su vida considera como el amor de sus amores.

MIGUEL ANGL.

Dominica de la octava de Ascensión

La dominica de la octava de Ascensión ofrece una ocasión oportuna para comprender el sentido de la *novena* que precede a Pentecostes, desde la tarde de la Ascensión hasta la mañana de dicha fiesta. Esta es la *primera novena* que Cristo preceptuó a los Apóstoles, y seriamente nos aconseja a nosotros; y es dechado de todas las novenas que se usan en la Iglesia. Esta novena es *santa y venerable*: a) A causa de su *Autor*. b) A causa de los que la celebraron. c) Por su objeto, el mismo Espíritu Santo. d) Por el deseo especial del Pontífice romano en los tiempos modernos.

Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo.

Jefatura Superior de Policía del Estado Español

Orden General

El Exmo. Señor Gobernador General del Estado Español, en su escrito de fecha 29 actual, me transcribe la Orden del Exmo. Señor General Jefe de la Dirección General de Movilización, que dice lo siguiente:

«Todos los individuos que se hallen sujetos al Servicio Militar, y que exponen las leyes de movilización, deben efectuar su incorporación en el plazo que las mismas señalan. Como quiera que se observa que los contingentes no vienen lo suficientemente nutridos, es de suponer, que por negligencia u otras causas han dejado de presentarse. Como se hallan movilizados todos los individuos entre los 21 y 27 años de edad inclusive, y encontrándose en las Plazas ocupadas por nuestro Ejército, personas en gran parte procedentes de las localidades recién tomadas y otros residentes habituales de las que están en poder del enemigo, a los que alcanza dicho orden, deberán presentarse en las Cajas de reclutas más próximas a su residencia, incurriendo los infractores en las penas señaladas al delito o falta de desertión, según los casos; por consiguiente los individuos que pertenezcan a Cuerpos de Infantería, se presentarán en los Cuerpos de su destino.—Los de otros Cuerpos y los que no hayan servido, se presentarán a las Cajas de recluta y serán destinados a los Cuerpos que consideren más necesarios los Generales de las Divisiones, presentándose también en las mencionadas Cajas, los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Plazas Mayores se encuentren en zonas no liberadas, dándoseles el destino que disponga también dicha Superior Autoridad. Los que sirvieron en Africa, las Autoridades Civiles, los pondrán a disposición de la Autoridad Militar, la que, una vez agrupados debidamente, los pasará a los Cuerpos en que hayan servido en Marruecos.»

Lo que se inserta en esta ORDEN GENERAL, a fin de que por todos los Agentes de la Autoridad se proceda al más exacto cumplimiento de lo dispuesto; procurando asimismo la máxima difusión, por cuantos medios sean posibles, para hacer llegar a conocimiento de los interesados el contenido de dicha Orden.

EL JEFE SUPERIOR
José Derqui Derqui
(Rubricado)

La juventud emboscada

Hablando con los requetés navarros

?.....

Si señor, desde el 21 de Julio, que pasamos por Soria de la que guardamos gratisimo recuerdo.

?.....

Ahora hemos venido y ya habrán visto que el humor no se pierde, y la «correa» tampoco; para nosotros lomismo dá bailar que tirar tiros y asaltar a cuchillo, lo que nos manden los jefes. España es antes que nada.

?.....

Navarra dió todo, hijos, dinero y lo que haga falta, allí no hay un solo joven en los pueblos ni en el campo, todos están en armas. Allí si se supiera de alguien que se emboscaba sería peor para él.

?.....

Si señor, nuestra idea es terminar con los marxistas y si nos dejasen, tambien con los emboscados; jóvenes llenos de salud que pueden llevar al cuello dos alforjas de arena, y se están planchaditos y con un pelo reluciente dentro de la ciudad esperando que les ganemos la guerra.

?.....

K.... esos no tienen amor a la Patria, si estuviesen enfermos ó fuesen contrahechos podría pasar; pero hemos visto jóvenes como elefantes que les queda el traje de miliciano pintadito para los desfiles.

?.....

Ja ja ja, aunque fuese para co-

cineros, pero en el frente, porque en la ciudad con los viejos y hombres todavía con energía es suficiente para trabajar en la retaguardia

?.....

Los que estamos acostumbrados al parapeto y a las vicisitudes de la guerra, seríamos capaces de llevar a estos seres que no son sino plantas improductivas, halla donde las baías silvan para que comprendiesen que los trajes de las milicias son para estar sucios y con piojos.

?.....

Muy bien y muy contentos, solo nos molesta ver gente joven por la ciudad y suponemos que llegará un momento en que la vergüenza les haga abandonar el pueblo, para que España tenga que agradecerles algo.

?.....

Si señor tres hermanos en el frente y cinco primos carnales, todos con el pelo rapadito y con el fusil sin pavon por haber dormido al raso muchas noches.

?.....

Mil gracias, que Dios nos de suerte y que nuestra victoria pronta, la podamos festejar con la alegría que es peculiar en los navarros.

Mr. Calopio

Lea V. Noticiero de Soria

Dos estampas

Elegía y romance

En la muerte de una margarita

Con cuerda de dolor y voz de llanto quisiera yo entonar una sentida elegía a la muerte imprevista y trágica de la margarita María Jesusa Llorente y Zuazola, hija del ilustre carlista don Felipe Llorente, Intendente general de los Principes D. Jaime, D. Alfonso Carlos y D. Javier de Borbón; pero la emoción del cronista que sabía de las altas dotes y preclaras virtudes que adornaban a la finada, hace que la armonía del decir enlute su ropaje literario para dejar paso a la oración callada que por su alma de ángel musitan los labios temblorosos.

María Jesusa Llorente y Zuazola, la bella y distinguida margarita, ha muerto, con un girón de cielo en la virginal mirada y un acento patriótico en los labios; cuando sus dieciocho mayos floridos tenían derecho a gozar de tantas ilusiones castas concebidas y de tantas esperanzas: Ha muerto por Dios y por España.

Vivía en San Sebastián y un día le dijeron: Los requetés han entrado en Guernica...

No lo pensó más. En unión de su mamá y de una tía suya prepararon el auto, cargado de tabaco y víveres para los boinas rojas victoriosos, que salió rápido para la villa del arbol famoso.

Las ventanillas del coche abríanse de par en par sobre el paisaje norteño.

En el limpio y húmedo horizonte divisábanse unos montes lejanos. Detrás de ellos estaba Guernica, no turbando el silencio del día donostiarra ni el rumor de un ala ni el eco profundo de un disparo.

La carretera avanzó, y por ella el automóvil con la bandera de España, bajo una luz tenue que cernían las nubes agoresas, por entre matorrales

bajos y el pardor franciscano de las tierras de barbecho. El recodo de una montaña les salió al paso, sin inmutarles, pues de su cumbre les llegó un trémulo sonar de balidos y de esquilas, como versos de una égloga sin palabras. Y sin embargo allí, María Jesusa, alma de luna y de nieve, eran lobos traicioneros los que tu vida aguardaban, los fusiles asesinos.

—¡No pases; no!—te gritaban las esquilas, los balidos, los sauces de la ribera, la torre del caserío.

—¡No pases; no!—margarita te aconsejaban los lirios, el humo de los casales y los sargaes del río.

De súbito una descarga segó tus años floridos... ¡Malhaya la cobardía del canallesco asesino!

Y allá quedó el cuerpo virginal cara a las nubes, sobre la carretera blanca, fijos sus ojos de mártir en el firmamento, mientras la sangre cálida fluía a caudales de las heridas que desgarraban la carne juvenil y su alma inmaculada cruzaba un vuelo suave y fragante los espacios, hasta el lugar seráfico de los elegidos del Señor.

La hemos enterrado en una alegre mañana de mayo, con salmos de campanas y acompañamiento de boinas rojas, en el panteón familiar de Vinuesa, villa noble y pintoresca de Soria. Un pueblo castellano que tiene un alma clara y luminosa, llena de fé y de tradiciones patrias. Un cortejo de ilustres y graves caballeros, como en los romances que narran el entierro de las infantinas, daban escolta al cadáver. Detrás el pueblo sollozante y las mujeres enlutadas.

Entre los primeros vimos al padre, que era la estatua de la resignación cristiana y del dolor callado; a Lamanic de Clairac, a Zamanillo, a los Torroba, a Sáenz Díez, a González de Gregorio (Joaquín), al Comisario Carlista de Soria Sr. Sáenz Villa, a Velilla, y a un sin fin de señores que harían la referencia interminable.

Entre las damas, vimos a la Condesa de la Puebla de Valverde, a María Rosa Urraca Pastor, a la señora de González de Gregorio, a Paloma Herreros de Tejada, etc. y a infinidad de margaritas.

El fúnebre cortejo tenía por fondo los verdes pinares de Vinuesa, paisaje velazqueño, ambiente raramente castellano que parecía invitar a la meditación extraterrena y a la evocación histórica. ¡Hermoso lienzo, a fé mía!

Así enterramos a María Jesusa Llorente y Zuazola, heroína de Dios y de España, en una limpia mañana de mayo, bajo el cielo místico de Castilla, acompañada de gentes de abolengo, en cuyos rostros graves había impreso un sello de nobleza y de hidalguía.

José SANZ Y DIAZ
Teniente de Requetés

(Departamento de Prensa y Propaganda de la Junta Carlista de Guerra (F. E. T.) de Soria).

†

Cuarto Aniversario

LA SEÑORITA

FLORA RAMOS MATUTE

Que falleció en esta Capital el día 9 de Mayo de 1933
(Habiendo recibido los Auxilios Expirituales)

D. E. P.

Su madre, hermanos y demás familia:

Agradecerán una oración por su alma y la asistencia a alguna de las Misas, que se celebrarán el día 10 del actual en la Iglesia de la Mayor desde las 8 de la mañana hasta las 11 y a las 8 la parroquial en la Iglesia de San Clemente, por cuyos actos les quedarán reconocidos.

Soria 6 de Mayo 1937.

Ocho mil soldados rojos han salido de Valencia para apoyar a Companys

Ha sido cerrada la frontera con Francia.—Los anarquistas dominan en Seo de Urgel y en numerosos pueblos.—También tienen el edificio de la Telefónica, donde se ha desarrollado un gran combate con la fuerza pública.—También Bilbao luchan a muerte anarquistas y separatistas

Valencia.—El gobierno rojo de Valencia ha ordenado la inmediata salida para Barcelona de 8.000 soldados rojos y con el objeto de apoyar a la Generalidad en su lucha para dominar la rebelión anarquista.

Cierre de la Frontera

Valencia.—Noticias de Barcelona dan cuenta del cierre de la frontera franco-catalana, como consecuencia de la insurrección anarco-sindicalista.

Tropas a Barcelona

Perpignan.—Fuerzas rojas de los frentes de Aragón han recibido órdenes de trasladarse con urgencia a Barcelona para dominar la revolución anarco-sindicalista.

La telefónica de Barcelona en poder de los anarquistas

Perpignan.—El Gobierno de la Generalidad ha dado órdenes a las fuerzas leales a su servicio, se apoderen «sea como sea» de la Telefónica, donde se han hecho fuertes los elementos anarco-sindicalistas.

Estos recibieron a la fuerza pública con denso fuego de fusilería y bombas de mano.

Las víctimas son numerosas y aun no se puede precisar el número de las mismas.

La anarquía en Barcelona

Paris.—Noticias de Perpignan anuncian que en Barcelona está plenamente confirmada la revolución. Los anarquistas son dueños de la región fronteriza cerca de la república de Andorra y no reconocen al gobierno de la Generalidad. En Seo de Urgel la población está llena de barricadas.

La lucha entre el Gobierno de la Generalidad y los anarco-sindicalistas ha comenzado.

Nadie asegura un éxito al Estado separatista catalán.

Vaya ofrecimiento!

Tenerife.—Llegan noticias de Gibraltar que el embajador rojo de Bilbao en Londres, ha ofrecido el puerto de Bermeo a Inglaterra, si esta les apoya en su lucha contra la España nacional.

Marxistas ¡CRIMINALES!

Estos desperdicios de la sociedad, prototipos del crimen y el chantaje, bandas de raterillos del bajo Madrid y del resto de España; dinamiteros de Linares, Riotinto, y Asturias etc. forman, con sus jefes y jefecillos, un bloque una hez de sinvergüenzas y vividores a la que los buenos españoles, apartándonos un poco de nuestras leyes tradicionales, no podemos por menos que tenerles desprecio, por sus principios ruines, egoístas y sin un átomo de amor al prójimo.

Eso se ve muy claramente con los bombardeos de la Aviación roja, de Hospitales de sangre y ciudades abiertas, con un balance de muertos y heridos que les mortifican su conciencia, diciéndoles insistentemente que «son inocentes» y que Dios y los hombres les darán el castigo terrible que merecen.

Durante cinco años de odiosa República, se vió cernir sobre España la plaga mordaz y odiosa del comunismo internacional. Hoy, desgraciadamente para algunas provincias españolas que no lo quieren ni lo han querido nunca, ha caído en ellas arrastrando tras sí, todos los atropellos y ruindades que esa «gente» sabe cometer refinadamente.

Zaragoza la pobre Zaragoza, la ciudad que ha visto abatir sus muros por los cañonazos franceses y el asedio voraz de las huestes de Napoleón, para no perder la costumbre, ha sido de un tiempo a esta parte criminalmente bombardeada por los aviones de Companys el de la visita maléfica...

Y para qué enumerar más criminalidades de los «hijos de la Pasiónaria».

Todos los buenos españoles protestamos indignados contra «el bombardeo de los objetivos señalados por el mando»,—como dicen ellos— y pedimos a Dios que ya que no lo hagan en el frente, bien por miedo o por lo que sea, al menos cesen en su actitud tan contraria a la que oponen nuestros aviadores.

J. Sanz M.

El nuevo escudo de España

San Sebastián.—Por noticias del más fidedigno origen parece ser que el nuevo escudo de España estará formado por la heráldica de los escudos de Castilla, León, Aragón, Navarra y Granada; en el centro llevará el yugo y las flechas de los Reyes Católicos, o sea el emblema de Falange Española, y abarcando todo el escudo estará el águila bicéfala.

Solicitan madrina de guerra

Los falangistas Aurelio Vallejo, Isidro Castillo, Gregorio Sevillano y Gerardo Andrés.

Cuartel de Santa Clara Falange Española—Soria.

Ecós y noticias

El día del pitillo

Por iniciativa del Sr. Muga, ha quedado aprobado por todos los fumadores el día del pitillo, con objeto de que a los combatientes no les falte el tabaco.

Esta iniciativa merece todo género de consideración.

Fumadores: Los miércoles de cada semana depositad en el Gobierno Civil, Gobierno Militar y Redacciones de los periódicos de Soria vuestro obsequio para los que luchan por la Patria.

Los novillos-toros de la corrida de hoy

Muy grata impresión han causado entre los aficionados los novillos-toros de don Manuel Etura; de muy buena estampa y muy bien puestos de cuerna, que hace suponer una magnífica novillada la de hoy.

También nuestra Plaza de Toros se ve honrada con el escudo de Soria, el de Falange y Requeté y unos vivos a nuestra nación querida y a nuestro valiente Ejército impresos en su arenoso suelo.

Dado su patriótico fin y el magnífico cartel de toreros y reses auguramos un rotundo éxito de taquilla.

Igualmente la Comisión organizadora en atención a los individuos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha conseguido 6 magníficas vaquillas 6, que serán capeadas después de arrastrado el último toro.

Este nuevo aliciente del programa no altera en lo más mínimo el precio de tan grandioso espectáculo.

¡Todos a la Plaza hoy!

Los Requetés navarros

Están dando una nota de simpatía y alegría estos animosos muchachos voluntarios para la causa nacional.

Igualmente los falangistas sorianos que vinieron para la fiesta del 2 de Mayo y que tan brillante resultó.

Nos comunican que demos por nuestro conducto, las gracias más expresivas por las constantes atenciones que están recibiendo a Entidades y personas que han contribuído con sus donativos, ha hacerles más grata su estancia en nuestra capital.

El día de la Ascensión

Libre nuestra Ciudad de opresiones y malquerencias marxistas, hoy día de la Ascensión de nuestro Señor, tomarán la sagrada Forma en la Iglesia de Sto. Domingo los niños de las Escuelas de los R.R. P.P. Franciscanos y del Colegio de la Presentación.

La calle de San Pelegrín

Suponemos que el Sr. Inspector de Policía Urbana, no está enterado del actual estado de la citada calle.—Una visita al lugar que detallamos y por humanidad se mandaría hacer una limpieza.—El estado de aquella calle, es peor que el del último villorrio.

Misas

En la Iglesia de San Juan de Rabanera se celebrará el próximo sábado día 8, a las 9 de la mañana una misa en sufragio del alma de D.^a Rosario Arranz Oñate, que falleció en Molinos de Duero el 17 del pasado Abril.

El sábado día 8 como todos los años, cebrarán las lavanderas sorianas la misa al patrón San Saturio y la comunión, y a las dos de la tarde la adoración de la Reliquia del Santo.

Ferrocarril de Soria

Apartir del jueves 6 de Mayo, circulará, diariamente, entre TORRALBA SORIA y VICEVERSA, un tren AUTOVIA.

Saldra de Torralba a las 7,30 de la mañana para llegar a Soria a las 10.—De Soria saldrá a las 17 para llegar a Torralba a las 19,30; empalmado en Coscurita con el tren correo que sale para Valladolid a las 18,50.

Bailes en el Casino de Numancia

En atención a los defensores de España que vinieron del frente hace días se organizaron en el Casino de Numancia unos divertidos bailes en los que la juventud dió una nota más de alegría con sus danzas y sus jotas.

Esta muchachada alegre que lo mismo canta y baila en las poblaciones que en las trincheras hace gala de un buen humor y alegría que divierten en extremo a los ciudadanos de retaguardia.

Para ingresar en el Instituto

Es necesario que los niños hayan cumplido los 10 años antes del Día 1.^o de Octubre próximo y lo acrediten en el centro respectivo.

Concentración de reclusas

Por orden de S. E. el Generalísimo se verificará en los días 11 al 15 del actual la correspondiente al primer trimestre 1938 con arreglo a las normas generales.

Niño atropellado y muerto

El pasado lunes cuando una camioneta al servicio de la Aviación del Tercio pasaba por la calle de San Pelegrín arrolló frente al número 7 de la citada calle al niño de cuatro años de edad Agustín de Francisco Pérez.

La infortunada criatura resultó muerto en el acto.

Incendio en Zayuelas

Un violento incendio desarrollado en Zayuelas en la casa de Inés Carazo Cabrerizo, dejó completamente destruidos el edificio y enseres propagándose a la casa de Conrado Ortega Pueate, donde produjo graves daños.

Las pérdidas se calculan en 5.500 pesetas.

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Bateria de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Donativos en oro para España

D.ª Bernardina Sanz, B. de D. un anillo y dos pares de pendientes en trozos; esposa de don Domingo Andrés, Cañamaque, un anillo oro; doña Elvira Martínez, Covaleda, dos aros, un pendiente, una cadena, y otra en trozos; don V. A. Almazán, dos Alfonso de 25 pesetas, una de Isabel II, de 40 reales; don V. R. S. Esteban, dos pares de pendientes, uno incompleto 18 pesos papel argentinos, y 5 libras papel; doña María Jesús, Navaleao, dos anillos de enlaces y una sortija de oro; doña Teresa Aguirre, Valdeavellano, un reloj de señora y un anillo roto; don Crispín Navajos, Castilblanco, tres monedas de oro de 25 pesetas; don Mariano Atauce, Fuencaliente, de M. una onza de oro de Fernando VII; una riojana, un par de pendientes de oro.

D. Luis de Arce y señora, Madrid, dos alianzas, una sortija, una medalla, una cadena de reloj y tapa; don Pedro Largo, Esteras de Soria, un reloj de caballero de oro; don Evaristo Charle, S. Esteban, un anillo enlace, una moneda de Isabel de 4 escudos; don Luis Soriano, Montenegro de C. una libra peruana; doña María Llorente, idem, una moneda francesa de diez francos; don Valentín Aparicio, Langa de Duero, una moneda de 5 ptas.; don Gonzalo Aparicio, Valvedadizo, una sortija sello; don José del Val, Osma, una partícula de oro; don Ezequiel Juarro, Ucero una cadena reloj; doña Juliaga Inos, Pedrajas, dos Alfonso de

25 ptas, y un abridor; una señora de Valdemaluque, dos alianzas; don José Gonzalo Cortés, una moneda de un cuarto de onza, 2 aros con perras, y dos trocitos pendientes, dos colgantes de pendientes, un trocito de cadena, y tres puntos de pluma.

Recaudado por la Junta, Burgo de O. cuatro onzas, 2 medias onzas, 27 Isabelinas 36 Alfonso, seis de un cuarto de onza, tres Isabelas de veinte pesetas, un Fernando de veinte pesetas, diez Isabelinas de diez pesetas, 15 de un octavo de onza, y dos de cinco pesetas, don Juan Manuel Torroba, Vinuesa, sesenta Alfonso de veinticinco pesetas y veinte libras esterlinas; Servicio de Información de la División de Soria, un anillo oro; don Venancio Peña, Morón de A. un par de gemelos puño, tres botones de pechera, y tres trocitos al parecer oro; doña Josefa Peña, idem, un par de pendientes oro; doña Lorenza Vázquez, Jadraque, un par de pendientes oro con piedras, doña Mercedes Bravo, idem, un par de pendientes con piedras; doña Felisa Ladrón, idem, una onza de oro; doña Herminia Blasco, idem, dos anillos de oro; don Bonifacio de la Obra, idem, una cadena oro, un ajustador oro, un par pendientes oro con piedras, un alfiler oro con piedras, y una perla al parecer, un gemelo puño de oro, y un alfiler y gancho de oro.

Don Santiago López, una moneda de 25 pesetas, un par de abridores oro, un pasador de cuello de oro y 4 trozos pequeños oro; doña Anita Ruiz, dos pares pendientes al parecer oro, anillo y un arito oro; doña Isidra Pascual, dos ajustadores oro, un trocillo al parecer oro, 2 abridores oro,

uno incompleto, un anillo oro, y un bolso plata.

Doña Amparo Corrales, Jadraque, media onza oro, y un anillo oro; doña María Marín, idem, un anillo, un par de abridores, un pendiente, un pasador, al parecer de oro; doña Mauricia Arenas, dos gemelos, dos pendientes, unos trozos sueltos al parecer oro, un vaso, una cuchara, un tenedor, un reloj, 4 imágenes, un pez, y 2 chapas, al parecer plata; doña Angelita Martínez, dos anillos y dos pendientes oro; don Felipe Calvo, un par de pendientes oro, un anillo oro, uno en tres anillos oro, una cadena y medalla oro; doña Carmen Abad, 4 pendientes al parecer oro con piedras, un alfiler, y varios trozos de plata, doña Pilar Castillo, un par pendientes al parecer oro, y medalla plata; doña Benita Gamo, un par pendientes con piedras.

Doña Pilar Serrano, un par pendientes oro con piedras, y una pulsera plata; don Leoncio Ricote, 7 anillos oro, un pesador de moneditas oro, un colgante oro, y varios trocitos al parecer oro; Señoritas Jacinta y Juanita Rojo, dos monedas oro, una cadena al parecer oro, un anillo y una imagen de plata; doña Maximina Ricote, una moneda oro; don Joaquín Hernández, dos alfileres con piedras, una cadena con una moneda de 20 francos, 5 monedas de 20 francos, dos de 10 francos, todo al parecer oro, una cadena una cuchara, un tenedor, y un cuchillo de plata; Hijos de Joaquín Hernando, dos monedas de 25 pesetas, y 1 anillo oro; doña Guadalupe Sanz, una pulsera oro, dos armaduras gafas oro, un bolso señora al parecer oro, un par pendientes

oro con piedras, una cuchara, un tenedor y un cuchillo de plata.

Don José Gallego, una moneda oro, un tenedor y una cuchara plata; doña Carmen Gallego, una sortija de oro, una cuchara y un tenedor de plata; don Benigno Manso, una moneda oro; don Valeriano Pascual, una moneda oro.

Soria 30 Abril 1937

El Capitán encargado
Cristóbal Montequín



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas

70.500.000 pesetas

En el NOTICIERO DE SORIA